

LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMENARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

Año VIII

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre. peseta
Un año. 4

TORTOSA

Sábado 9 de Marzo de 1918

REDACCION Y ADMINISTRACION

Talles Velles, Círculo Tradicionalista

Núm. 352

El 10 de Mars

Festa dels Màrtirs de la Tradició

Quan la llum de l'aubada comença extèn-dre el mantell il·luminós ensenyan-nos son bell paisatge amb diferents tints de colors; quan les flors primeres de la desitjada i her-mosa primavera van orgullosos a florir per alfombrar de perfumada olor nostra aimada terra, quan lo jorn aquet naix amb tota so-lemnitat de llur festa, que l'ensempe que's de gloria es també de dol per tot cor de bon jaumí, es quan s'ou la primera batallada de la campana funerària de nostra mare Esglè-sia; la qual balandrejant com lleugera barca entremitj de grosses ones, van cantant molt pausadament amb veu trista, cansó que ella te dintre son seno per aquells qu'han mort cristianament, i mes, pels qui moriren en el camp de batalla defensant una Causa justa i santa. Per aixó nostre malográt capdill Car-les VII (q. e. p. d.) instituí la festa d'avui en honor d'aquells que es varem sacrificar per ella.

¡10 de Març! Benvingut sies en aquet temps que la Patria es troba quasi sens-se sang legítima d'els nostres antepasats, la qual s'anat infectan poc a poc de la d'aquells que de mes d'un segle ha han fet de l'Espanya una estable corrompida de tots els mals, i tú, benehida festa, una vegada mes obres els cors de tots els jaumins amb aquella llur esperança de que vindrá'l jorn enllaçat en fulles de llourer i farà brotar al-tra volta la sang verdadera que deu portar tot home que sentí profons amor a l'Espa-nya Tradicional. Per aqueix amor lluitaren nostres heroics i abnegats veterans, quiscuns d'ells moriren sota la benhaurada ombra de la Bandera tres cops santa en defensa de lo que urpes d'aliga havien pres.

Lloor i gloria a la díada d'avui, que com ocell anyorat, a tornat per feusers gran me-moria d'aquells Màrtirs d'una Causa inma-culada; ella tenia de portar a port de salva-ció a nostra querida Patria qu' avui es per-duda sens gloria ni honor per estar en mans de vils polítics, que no fan altra cosa sino explotar i opresá la carn d'el proletariat.

¡Oh justiciera Causa Legitimista! si ales-hores tenies homes lleals que defensaben els teus drets, si aleshores milers de soldats lluitaren per tu, ara mes que mai tens un gran estol de soldats que amb anhel desit-xen morir (si es presis) sols perque en tots els ambits de l'Espanya Católica siguis la vera rejeneradora, i que ta amorosa senye-ra sigui l'estel de guia per tots nosaltres, ont ara estem en mig d'un camí en tenebrít i desconegut.

Avuy, dones, que broti de nostre cor de jaumi fervorosa oració i oferim-la per l'áni-ma d'els qui baren fer ofrena de ses llurs vides al Totpoderos per defensar gustosa-ment i amb fé cristiana l'Altar, l'Espanya i Honor; sí, oferem-els-hi llur oració, la qual es el simbol de pau, d'amor fraternal i de consol per tot aquell que sent dintre son cor que hi ha un Deu justicié, i que per redimi a oda l'Humanitat fou Màrtir sobre'l cim d'el Gòlgota; Ell es el qui castiga o premia despres de la mort nostres culpes qu'havem fet durant la vida d'aqueix mont cobret amb una llaga d'odi i venjança; doncs per mig de l'oració demanem-li que descansin en santa pau aquells que foren Màrtirs per amor a ses doctrines redentores.

Jaumins de tot cor: recordem sempre la festa d'avui, no la oblidem jamai; que sigui ella mes extensa, mes gran; que ancar que sigui de tristesca (com dia avans), no deixa de ser gloriosa per la Causa qu'el soldat jaumí a jurat defensar-la com els qui em jorn lluitarem per ella i avui descansin tots la freda llosa rodejada d'oloroses flors: els Màrtirs de la Tradició.

CARLES HOMEDES.

Badalona 8-5-18.

Candidatos jaimistas triunfantes

Los diputados que formarán nuestra mi-noría parlamentaria son los siguientes:

Barcelona.—D. NARCISO BATLLE, no-tario ilustre, que se ha distinguido por su cultura jurídica, siendo un consecuente tra-dicionalista, de quien se espera una brillan-te y patriótica actuación en el Parlamento.

Vich.—D. BARTOLOMÉ TRIAS, entu-siasta defensor de nuestras doctrinas, hom-bre práctico, organizador de las más gran-des manifestaciones que se han llevado a cabo en el jaimismo catalán, patriota entu-siasta y una de las figuras más relevantes del comercio y conocedor de los asuntos económicos y de las necesidades de España, pudiendo esperar de su actividad grandes resultados para el porvenir de nuestra patria.

Estella.—D. JOAQUIN LLORENS es el decano de los parlamentarios jaimistas. Ora-dor elocuentísimo cuyas dotes oratorias he-mos podido ver en sus múltiples discursos pronunciados en los escaños del Congreso, militar insigne cuya autorizada palabra es definitiva en todo lo relacionado con el ramo de guerra.

Valencia.—D. LUIS GARCIA GUIJA-RRO ha triunfado por inmensa mayoría de votos, el digno y legítimo sucesor del gran Aparisi y Guijarro, del cual con la sangre habrá heredado también nuestro joven e

ilustre diputado la ciencia asombrosa que posee.

Pamplona.—D. VICTOR PRADERA, lla-mado «el martillo del nacionalismo vasco» por la fuerza irresistible de su argumenta-ción y elocuencia en la polémica, quien va de nuevo a las Cortes después de haber re-presentado ya el distrito de Tolosa en la elección de 1898.

Aoiz.—SR. DOMINGUEZ ARÉVALO; joven abogado y orador elocuente que re-presenta por segunda vez el distrito de Aoiz, habiendo hecho en la última legislatura una labor brillante en pro de nuestros ideales, siendo la admiración de amigos y enemigos que ven en él a una de las futuras figuras más grandes de nuestra política.

Tolosa.—D. ESTEBAN BILBAO, cultí-simo jurisconsulto conocido por el segundo Mella, que lleva realizadas brillantísimas campañas, habiendo obtenido con su arre-batadora y sublime elocuencia grandes triunfos, ya en el foro, ya en el Congreso.

Laguardia.—D. GERVASIO DE ARTI-MANO, profesor de la escuela de Ingenie-ros Industriales, joven que va por primera vez a las Cortes, honra de la verdadera y sana intelectualidad española.

Burgos.—D. IGNACIO G. CAREAGA pertenece a una acaudalada familia bilbaina. A sus merecidísimos títulos académicos, hijos de su sólida cultura, une un fervoroso entusiasmo en la propáganda de nuestras salvadoras orientaciones, ya que en la pri-mera vez de ir al Parlamento demostrará lo que vala y puede un hombre de su juventud.

Sevilla.—D. MARCOS ROJAS. La inte-gridad y la cultura asombrosas del nuevo di-putado jaimista por Sevilla se han impuesto y han abierto paso a una candidatura jaimis-ta de aquella región, donde desde mucho tiempo há no tenían representación propia nuestros queridos correligionarios sevillanos.

Pueden enorgullecerse nuestros correli-gionarios de tener un representante tan dig-no que constituye una de las glorias de nuestra Comunidad.

Nos sentimos orgullosos de vernos repre-sentados en las Cortes por la brillante mino-ría que acabamos de enumerar, honra de nuestro partido, gloria de España y envidia de todos los restantes partidos, que, a pesar de su número, no podrán igualar en valía a los representantes de nuestra Comunidad.

TEODORICO DEL REQUETE.
Tarragona, Marzo de 1918.

Muchos empleados municipales se quejan de que se les adeudan tres y cuatro meses.

¿Qué se hace el dinero?

EN EL JESUS

El grandioso acto del domingo

Como anunciamos oportunamente, el domingo, a las cuatro de la tarde, se celebró un importante acto de propaganda en favor de nuestros ideales en el Círculo Jaimista del vecino arrabal del Jesús.

Mucho antes de la hora anunciada, los salones del espacioso Casal tradicionalista estaban atestados completamente, no ya esta vez de solo correligionarios, sino de payeses pertenecientes hasta hoy al bando marcelinero y que, cansados de la explotación del falso ídolo que adoraban, vienen a nuestras filas a compenetrarse de nuestra sana doctrina de patriotismo, amor y caridad. Como siempre que en este arrabal celebramos actos análogos, el elemento femenino estaba muy bien representado.

Una vez acallados los murmullos motivados por la asistencia al acto de tantos individuos de tendencias marcadamente marcelineras hasta hoy, como ya hemos dicho antes, empezó a usar de la palabra el incansable luchador y querido compañero

«Llaonet»

que, con la valentía a que nos tiene acostumbrados, pronunció un discurso lleno de doctas enseñanzas, que le valió ser interrumpido varias veces por estruendosas ovaciones. Demostró hasta la saciedad que los mercachifles de conciencias están ya a la recíproca, que sus farsas han pasado a la historia para no volver jamás. La España inmortal ha vuelto a aparecer y con solo decir «basta» ha barrido a toda la inmundicia social. Se extendió tratando de la última lucha electoral, en la que se ha demostrado que el obrero es ya mayor de edad y no se ha dejado engañar con las eternas golosinas de la mentida igualdad, con la que tanto se han lucrado unos cuantos aventureros. Trató también de política local, poniendo al descubierto las lacras ponzoñosas que corroen nuestra administración y despellejan al contribuyente.

El Dr. Sr. Sanz

A continuación dirigió su elocuentísima palabra el culto y admirado amigo doctor D. Emilio Sanz. Imposible, como siempre, nos es seguir su peroración. Sus profundas enseñanzas y prácticos ejemplos arrebatan y llevan el ánimo del oyente al convencimiento de que no hay otra doctrina verdad y real que la legitimista.

En brillantes párrafos analizó la política llevada a cabo por los corifeos del republicanismo y del liberalismo, causa de nuestra prostración y desmembramiento nacional, y la realizada por los hombres que profesan nuestras ideas y por nuestro partido en conjunto. Cantó las excelencias de la sacrosanta Trilogía, la única salvadora de nuestro prestigio como nación y como potencia, la salvadora de la patria en las horas que mayor peligro ha corrido, como lo demuestra con notas históricas de sucesos acaecidos a través de los siglos. Atacó también a los señores buenos, a los que no quieren intervenir en política, acusándoles como a los mayores enemigos del orden y de la patria. Estruendosas ovaciones le in-

terrumpieron varias veces, premiándosele al final con una tempestad de aplausos.

El Dr. Ferrer

En último término habló el prestigioso portavoz de la buena Causa y libertador de Tortosa, el admirado y entrañable Dr. Ferrer, tan querido de los buenos y tan temido de los malos, de los perversos.

Todo su discurso fué encaminado a analizar la obra de los marcelineros en la Administración de la Cosa Pública y en los frecuentes y diversos timos de que hacen víctimas a nuestros sufridos y explotados payeses. En vista de que al acto había acudido en tan gran número la clase agricultora, aprovechó la ocasión para advertirles una vez más de que no se dejen desangrar por esos holgazanes que han tomado a su clase para campo de explotación, de la que sacan ópimos frutos. Sé que esta mañana se os ha convocado a una reunión para tratar del asunto de las prensas de los molinos aceiteros, que vendrá a ser un nuevo timo como el de los Censos, y sé también que allí un individuo que, como todos los de su bando, es poco escrupuloso, os ha propuesto sacaros del atolladero en que os han metido los viles marcelineros que os han denunciado a la Hacienda, mediante la entrega de quince duros por prensa, sin daros ninguna garantía, ni recibo, ni nada justificativo, ni ninguna seguridad. Como se vé, pues, es un nuevo robo que se os prepara, robo que no debéis consentir y que debéis castigar como se merece la sola indicación de tal ignominia, de tal nuevo atropello a vuestros bolsillos y la burla sangrienta que implica a vuestra buena fé.

Sé también que una comisión de los asistentes a ese acto ha visitado luego a un edil de los que hicieron la denuncia, para que recabaran de la Hacienda él y compañeros de Consistorio no se llevara a cabo lo que de realizarse será la ruina de la clase, y que ha contestado que no podían hacer nada, que se arreglasen como pudiesen; es decir, que fueron buenos para denunciaros y ahora os dejan en la estacada. Esto no lo debéis consentir y para defender y garantizar vuestros derechos estamos nosotros, que castigaremos tal como merecen las felonías de los traidores. Habló también del timo de los Censos y de los últimos trascendentales acontecimientos acaecidos en nuestra nación con la derrota de las izquierdas.

Vivas y aplausos que duraron largo rato premiaron su enérgico discurso, que dejó grato recuerdo en aquellos infelices payeses que hasta hoy no habían escuchado palabras tan sinceras y llenas de tan sanas doctrinas como las que habían salido de los corazones de nuestros amigos.

EL POLI PROVINCIAS.

Al Requeté

- tu, Requeté esforsat,
- mplint de braus ta ciutat,
- recull los aplaudimens
- an honrosament guanyats.
- h! espant marceliné...
- egueix aixís ab ta fé;
- jo sempre te admiraré.

MARGARITA ARAGONÉS.

Siempre p'atrás

Ya hemos visto el espíritu de *renovación* verdad que ha despertado en todos los elementos sanos de España. Ya hemos visto como todos los distritos han dado muestras de que quieren vivir, sacudiendo de sobre sus espaldas, con un pequeño esfuerzo de parte de todos sus electores, a los arrivistas y parásitos que por espacio de corto o largo tiempo les estaban corroendo. Ya hemos visto las cosas trascendentalísimas que se sucedieron la pasada semana y las sorpresas que causaron las papeletas a medida que iban saliendo de las urnas. En todas partes quisieron ir adelante, en todos los distritos dieron pruebas de haber ganado en sentido común y en ciudadanía.

En todas partes... menos en Tortosa, que nos quedamos con la misma roña, con los mismos vicios, con los mismos pecados, con los mismos hombres causa de nuestra prostración y de nuestro envilecimiento, dando una nota discordante en el concierto resurgidor de la España sana, de la España culta, de la España viril, de la España arrogante y pensadora, dueña de su espíritu y de sus acciones, de su voluntad y de sus actos.

En todas partes... menos en Tortosa se respiran aires puros y de verdadera ciudadanía, aires de libertad, de independencia.

En todas partes... menos en Tortosa se han cansado de ser serviles, esclavos de quienes ni para criados sirven.

En todas partes... menos en Tortosa, sí, menos en la cenicienta Tortosa, que nos hemos quedado, como si fuéramos hijos de una raza degenerada, escuchando como nuestros hermanos los otros distritos lanzan alegres notas y risueñas canciones a la sacrosanta libertad, y como con despectivo acento las fregatrices de esos mismos distritos, libres hoy de las garras del asqueroso caciquismo rojo, cantan en *honor* de los *viriles* tortosinos, como en la zarzuela, el triste y real

Siempre p'atrás...

LLAONET.

La unión salvación

España, nuestra patria querida, se encuentra sumida en un mar de angustia y dolor...

Si hojamos las páginas de su historia y contemplamos minuciosamente cada uno de sus hechos, veremos, en plena cúspide de sus gloriosas hazañas, como el orgullo de sus rivales, envidioso y repugnante, destaca-se en la *pérfida Albión* y la *astuta Francia*.

Infinito sería enumerar aquí los hechos vandálicos cometidos por estas naciones; pero en cambio de esos ultrajes, sobresalen los más recientes y en los que todavía emanan torrentes de indignación de los nobles corazones españoles ¡*Gibraltar!* ¡*Independencia!* ¡*Cuba!*, etc.

Cuán asqueados debemos estar los españoles cuando leemos uno de estos nombres, pues en ellos se nos recuerda días de gloria y de triunfo ocultos tras esas asquerosas manchas de lodo y sangre...

En ellos vemos, en una palabra, ocultarse

el divino foco que un día perenne iluminaba nuestros dominios tras los montes sembrados de zarzas y espinas.

No fueron debidos estos hechos al desquiciamiento del amor patrio de los hijos de España, sino a los malos Gobiernos que, tras ocultos y acanallados tratados, vendieron la voluntad del pueblo, algo más digna y honrada que sus negras conciencias.

De esos Gobiernos que, por desgracia o por fortuna, todavía sufrimos el peso de sus incertidumbres...

¡Hasta cuándo, hasta cuándo abusareis del pueblo que os diera el Poder?...

Los padres de las naciones son sus reyes; los ministros sus gobernantes.

España hace ya cerca de un siglo que es huérfana, y por lo tanto necesita un padre y unos gobernantes que le devuelvan cuanto le robaron hijos espúreos y ruines, y mientras eso no venga no habrá robustez en los hijos, por cuanto carecen de lo principal en una familia como son las caricias y cuidados de sus padres.

Toda familia abandonada en manos de tutores es arruinada.

Cuando España no sea huérfana y encuentre «buenos tutores», hallará la única y verdadera salvación.

JOSÉ VIVES.

Castellón, Marzo de 1918.

CONFERENCIA

Mañana, a las 2 y 1/2, y en el local de nuestro Círculo dará una conferencia pública acerca el tema «Estat de les partides y actuació del nostre partit en endevant», el ilustrado alumno de la Escuela de Ingenieros electricistas de Valencia D. Julián Hierro.

Cultura Social

Grata visita a nuestras Escuelas

Con objeto de conocer y de admirar los adelantos de los numerosos niños que asisten a las Escuelas de nuestro primer Centro, el sábado por la tarde se dignó visitarlas el leader de los jaimistas tortosinos Dr. D. Joaquín Ferrer, quien después de una sencilla plática dirigida a nuestros alumnos, les habló de la hermosa virtud del ahorro, y como desea se fomente entre nuestros hijos tan fructífera enseñanza, les repartió algunas cantidades, por lo que se procedió a solicitar las oportunas libretas para los agraciados alumnos Ramón Curto, José Queralt y José Morelló. Inmediatamente se obsequió al valiente fundador de las mencionadas Escuelas con una sesión de gimnasia y canto de himnos patrióticos que se vieron coronados por los aplausos y felicitaciones de algunos señores socios que estaban presentes en tan grata visita.

Realmente la labor educativa e instructiva llevada a cabo en nuestro Centro es de alabar y aplaudir, y de esperar es que la conducta del Dr. Ferrer será secundada por las personas pudientes deseosas de un resurgir hermoso de una juventud llena de fe y de esperanza que no lleve en sí los gérmenes de la anarquía y del desorden que para vergüenza de comodones y católicos

«neutros» hemos presenciado en no lejanos días.

¿Seremos atendidos? ¿Caerá en el vacío nuestra humilde queja?

Bachillerías

En unas hojas escritas por Marcelino convocando a sus mesnadas a un mitin electoral en el Cine Doré hace tres semanas, decía:

«Acudid. En él se os hablará de los deberes que como ciudadanos tenéis en esta hora histórica, para con Tortosa, con Cataluña, con España y con la *próxima República*.» ... Que por ahora está... muy verde.

Qui te fam ensumnia rollos...

Lo «Tort de Morelló», alguacil marcelinero del Jesús, dice que desea dos horas de saqueo.

Hombre, ¿que todavía no saqueastes bastante la casa de tu pobre madre, pagándoselo después llevándola a las Hermanitas de los Pobres?

¡Caray, caray, y qué gente más amiga de lo ageno!

El «Chufero», también «autoridaz» marcelinero del Jesús, parece no quiere saber ya nada de la cuestión de las prensas de los molinos aceiteros, o sea del «asunto» de los ocho duros, pues dice que él es «buena persona y no quiere se ponga en entredicho su honorabilidad».

Así, hombre, así; no te juntes con malas compañías, pues dice el refrán que «qui s'ajunta en un coixo al cap de l'any coixo i mitj».

«Matamoros», el capitoste marcelinero del Regués, tampoco dice quiere saber nada del nuevo timo de las prensas, pues comprende que ya se ha despellejado bastante a los infelices payeses.

Y haces bien, Matamoros, haces bien. Quien quiera robar que vaya a Sierra Morena.

Si continuas así, te vamos a nombrar Marqués «en propiedad» de Aguas-Regués.

Se nos dice que un Teniente Alcalde de nuestro Ayuntamiento el domingo pasado por la noche se presentó en varios establecimientos echándoselas de «autoridaz» y de «pinxo».

Ea, guardias, al cuartelillo con él mientras nosotros incoamos atestado, del que hablaremos en otro número.

GRAN MITIN

Mañana, a las cinco de la tarde, tendrá lugar un grandioso acto jaimista en el vecino barrio de Regués.

¡Correligionarios! acudid todos a este acto, pues es de suma importancia para Regués lo que en él se tratará por los oradores que tomarán parte!

Payeses, molineros: Mucho ojo, pues sabemos se os prepara un nuevo timo por los que se dicen vuestros amigos y os arrancan la piel.

No entregueis ni un céntimo a los «vivos» que el pasado domingo en la reunión del Café de las Siete Puertas, tuvieron la desvergüenza de pedirnos QUINCE DUROS por prensa para sacaros del atolladero en que ellos mismos os han puesto. ¡Fuera granujas!

Crónica general

— El próximo mes de Mayo se celebrará en Valencia, organizada por la Unión Gremial, la Feria-Muestrario, cuya exposición, al igual que la que tuvo lugar el pasado año por primera vez, promete alcanzar un gran éxito.

La Feria-Muestrario tiene para la vida comercial grandísima importancia, y por eso Valencia invita a las demás provincias españolas para que concurren con todo lo que signifique esfuerzo de trabajo en la seguridad de que no han de ver defraudadas sus esperanzas.

Las distintas comisiones que integran en el comité ejecutivo atenderán cuantas informaciones se les requieran.

— La Hermandad Josefina de Tortosa celebrará, como todos los años, un solemne novenario que empieza hoy, sábado, en la iglesia del Seminario, en honor de su excelso Patrón San José.

Está encargado de los sermones el notable orador sagrado Rdo. P. Francisco Audi, de la Compañía de Jesús.

Advertencia importante: Para que pueda asistirse a los sermones cuaresmales que en la Catedral se predicarán los días 13 y 15, miércoles y viernes, respectivamente, se suprime en dichos días el novenario. Para suplir esos dos días se anticipa el novenario al día 9 en vez del 11 en que comenzaba los otros años.

— Aún cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia o desequilibrios nerviosos, enfermedades unas veces producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado esté a tan alto grado de perfección como el jarabe de Hipofosfitos Salud, admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Sólo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

— ENTRE les obres socials de segura transcendència es fer la correspondència usant sempre les postals qu'En Cornet ha dibuixades per la «Lliga del Bon Mot», son obres d'art acabades i molt morals sobre-tot.

Se venen en casa lo Delegat de la «Lliga del Bon Mot» (Carrer Gil de Federich, 11, principal), en collecció de 9 postals, 40 cèntims i soltes a 5 id.

GABINETE OFTALMICO
DEL
Doctor OLIVERES

COULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1

Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3

TORTOSA

Agencia de Negocios

Judiciales, Administrativos e Hipotecarios
representada por:

José Sabaté Blanch

Despacho: Calle San Gregorio, 9.—Roquetas

El mejor reconstituyente, es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)** que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia**, regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa** como **nerviosa**.

Marca registrada

Viuda de J. Climent y C.^a S. en G. TORTOSA

Reservada para el acreditado

aceite **GEVE**

de hígado puro de bcealao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Abonos Químicos y Primeras Materias

Gnans especiales para cada clase de terreno y cultivo

Francisco Lavega

Calle Tortosa. — ROQUETAS

Dr. E. SANZ

MEDICO

Temple Tortosa

Corsetería La Parisiën

Juan Massagué

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

DR. T. HOMEDES

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas LLASAT

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de Maria Ahis

Antigua Casa Marcasti

San Blas, 15, TORTOSA

Sucursal, Arrabal de la Cruz

Fábrica de géneros de punto

Samuel Fabregat

Ferrerías.—Tortosa

Primeras Materias para Abonos

Gurnos de todas clases

J. SAMARRA ESPUNY

Tortosa Calle Reus, 8

DR. J. FERRER

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS
P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

MUEBLES

J. Forté Forcadell

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

Mayor 50—Amposta

Fábrica de Mosaicos

DE

Federico Garcin Trobat

Despacho y Fábrica: Cambios, 19 (junto al puente particular)

La única casa de ésta que fabrica sus mosaicos con prensa hidráulica, lo que equivale a darles un doble por lo menos de resistencia que el que se consigue por otro procedimiento, antiguo y ya en desuso.

Certificados a disposición del cliente de varios señores Arquitectos, Ingenieros, industriales y propietarios que han empleado con él mayor éxito mis mosaicos.

Dibujos artísticos propiedad de la casa.

Pidan muestras y catálogo al Despacho y Fábrica:

CAMBIOS, 19 (junto al puente particular)

NEUMOSOL

Medicamento heroico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares Catarros, bronquitis, etc., etc.

NEUMOSOL

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

NEUMOSOL

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probarlo es curarse

Ismael Garcia

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, principal

(al lado del Puente de Piedra.)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.